PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 54/Viernes 16 de marzo de 2012/"Año 54 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- Nuevos protectorados. (Le Monde Diplomatique).
- Washington pierde las guerras pero sufren los pueblos. (Rebelión).

DE CUBA

- Elogian cobertura brindada por la prensa a próxima visita del Sumo Pontífice REUTERS.
- "Benedicto XVI llegará a la Cuba del 'raulismo' y del resurgir de la Iglesia". EFE
- Cita entrevista del Nuncio papal en la Isla difundida por Radio Vaticana ANSA.
- Más informaciones acerca del show que protagoniza grupúsculo en iglesia AP/DPA/AFP.
- Continúan debates en Miami por viaje de peregrinos a la Isla DPA.
- Presidente de Ecuador evalúa si acude a Cumbre de las Américas ; Colombia desea que todos los países participen AP/EFE.
- Congreso de Colombia califica de "error" posible ausencia de Correa NOTIMEX.
- Obama hará visita oficial a Colombia tras Cumbre DPA.
- "Contratista" encarcelado pide se le permita ir a ver a su madre EFE.
- Capturan a 14 cubanos por entrar ilegalmente a Honduras NOTIMEX.
- Consideran excelentes relaciones entre Angola y Cuba PL.
- Reitera Cuba apoyo a creación de Estado palestino XINHUA.
- Arriba delegación costarricense de alto nivel AFP.
- Ampliarán programa de feria comercial FIHAV-2012 XINHUA.
- Reconocen retrasos en zafra azucarera XINHUA.
- Hallan nuevas estaciones de arte rupestre XINHUA.
- Cúpula de béisbol del Caribe se reunirá el sábado con directivos en Cuba AFP.

DEL MUNDO

- Instala Capriles comando de campaña electoral en Venezuela. Mención a Cuba NOTIMEX.
- EE.UU. espera poder intercambiar embajador con Bolivia este año DPA.
- Marcha indígena rumbo a Quito cumple 7 días DPA.
- Policía dispersa protesta de estudiantes chilenos AP.
- Romney lanza guerra publicitaria para primarias en Illinois REUTERS.
- OCDE alerta sobre consecuencias "colosales" del deterioro medioambiental EFE.
- Congresistas de EE. UU. instan a Egipto a satisfacer las demandas del pueblo EFE.
- Demanda Karzai a OTAN salir de aldeas de Afganistán REUTERS.
- Hillary Clinton solicita a Rusia que advierta a Irán de "última oportunidad". DPA
- Hizbulá teme una guerra civil en Siria y plantea una solución política EFE.

LE MONDE DIPLOMATIQUE (Versión digital) marzo de 2012 FRANCIA

NUEVOS PROTECTORADOS

Ignacio Ramonet

El 21 de febrero será recordado en Grecia como la jornada de la Gran Capitulación. Ese día, a cambio de la promesa de un segundo plan de rescate financiero, el gobierno heleno aceptó las humillantes condiciones

exigidas por el "clan europeo de la triple A" liderado por Alemania: draconianos recortes del gasto público, rebaja del salario mínimo, reducción de las pensiones, despido de 150 000 funcionarios, subida de impuestos y privatizaciones masivas.

De nada ha servido que los griegos lleven ya cuatro años de terapia de choque y de sacrificios sociales muy duros, ni que hayan tenido que someterse, el pasado 10 de noviembre, a un "golpe de Estado financiero" mediante el cual Berlín impuso, sin ninguna consulta democrática, al banquero Lukas Papademos (exvicepresidente del Banco Central Europeo) como Primer Ministro de un gobierno tripartito compuesto de social demócratas, conservadores y extrema derecha.

Esta vez la afrenta ha sido mayor. Lo que se le ha exigido a Atenas es claramente una enorme cesión de soberanía, "probablemente la mayor realizada por un país en tiempos de paz" (1). De hecho, Grecia ha sido colocada bajo tutela europea, y dispone ahora, para todo lo que concierne a su presupuesto y a su economía, de un estatuto de soberanía limitada.

Semejante agresión se veía venir. Como una advertencia además a los otros países en dificultad de la zona euro, entre ellos España. En julio de 2011, ya Jean-Claude Juncker, primer ministro de Luxemburgo y presidente del Eurogrupo (2), había avisado: "La soberanía de Grecia será enormemente restringida" (3). Y el 27 de enero pasado, el diario británico Financial Times reveló un documento alemán que exigía el envío a Atenas de un Comisario con derecho de veto para dirigir el presupuesto público de esa nación y bloquear cualquier gasto no autorizado por sus acreedores. La víspera, en una entrevista al semanario Der Spiegel, el jefe del grupo parlamentario de la Unión Cristiano-Demócrata (CDU), Volker Kauder, fue aún más lejos: reclamó el envío a Grecia de "funcionarios alemanes que ayuden a construir una administración financiera eficiente". Cosa que también pidió el propio ministro alemán de Economía, el muy liberal Philipp Rösler.

A tanto no se ha llegado, pero el acuerdo del 21 de febrero prevé "una presencia permanente en Grecia de una misión de la Comisión Europea" para controlar y vigilar sus cuentas, así como "una presencia reforzada de la troika [Comisión Europea, Banco Central Europeo, Fondo Monetario Internacional] para supervisar permanentemente el pago de la deuda". Los fondos transferidos en el marco del Plan de ajuste serán ingresados en una cuenta bloqueada que sólo la troika gestionará, no el gobierno griego. Y que únicamente servirá para reembolsar la deuda soberana, no para pagar los salarios de los funcionarios, por ejemplo, o las pensiones de los jubilados. Los nuevos bonos del Estado heleno no serán de derecho griego sino de derecho británico... En caso de conflicto entre Atenas y los acreedores privados, el litigio será juzgado en Luxemburgo, no en Grecia... Aunque no es oficial, la República Helénica ha dejado de ser un Estado soberano.

De modo encubierto, la Unión Europea (UE) ha entrado en una nueva etapa en la que los Estados fuertes ("el clan de la triple A" más Francia) exigen de los demás, y en particular de los Estados de la periferia, un cambio de régimen. No se trata directamente de un estatuto colonial. Pero se asemeja bastante a un tipo de administración que las grandes potencias establecieron durante la era colonial: el de protectorado.

Para los colonizadores, el protectorado era una manera de extender su influencia política y económica, y de colocar bajo tutela territorios extranjeros a los que se deseaba extraer las riquezas, sin asumir los inconvenientes y los gastos que acarrea habitualmente una anexión pura y simple. La diferencia con la colonia, es que el "Estado protegido" conserva formalmente sus instituciones, pero cede a la "potencia protectora" su política exterior y, sobre todo, su economía y su comercio exterior.

No puede sorprendernos pues que, desde el comienzo en 2008 de la crisis financiera, hayamos asistido, en el seno de la UE, y más particularmente en la Eurozona, a una pérdida manifiesta de soberanía de los Estados más deprimidos (Irlanda, Grecia, Portugal, Italia, España).

Como fase preliminar del nuevo estatuto de "protectorado europeo", al que acaba tristemente de acceder Grecia.

Ángela Merkel acuñó en septiembre pasado el concepto de "marktkonforme demokratie" (democracia en conformidad con el mercado). Lo definió de la manera siguiente: "La elaboración del presupuesto del Estado es una prerrogativa fundamental del Parlamento, pero hay que hallar vías para que ese requisito democrático esté en conformidad con el mercado" (4). El mercado es ahora la pauta. Lo cual significa que ya no son los electores los que determinan las decisiones legislativas sino las Bolsas, los especuladores y los bancos (5).

Esta nueva filosofía antidemocrática triunfa hoy en Europa. Se está traduciendo ya en normas, leyes y tratados que limitan los márgenes de maniobra de los gobiernos y funcionan como un "piloto automático" para domesticar a las sociedades. A ese respecto, Grecia funciona como un modelo de lo que amenaza a los demás países de la

periferia. Y que el Mecanismo Europeo de Estabilidad (MEDE) va a establecer, a partir del próximo mes de julio, como norma legal en la Unión Europea.

Concebido por Ángela Merkel y aprobado ya, en su principio, por el Presidente del Gobierno español Mariano Rajoy, el MEDE es un nuevo organismo intergubernamental, una suerte de FMI europeo. Está siendo ratificado por los Parlamentos de los países europeos sin ningún debate público, a pesar de que sus características podrían tener consecuencias nefastas para los ciudadanos. En efecto, el MEDE prevé la concesión de ayudas financieras a países en dificultad, a condición de que cedan soberanía, acepten colocarse bajo la tutela de una troika europea y apliquen despiadados planes de ajuste.

El MEDE está articulado con el "Pacto fiscal" adoptado el pasado 30 de enero por 25 de los 27 jefes de Estado y de Gobierno de la UE. Este temible Pacto (cuyo nombre verdadero es "Tratado sobre Estabilidad, Coordinación y Gobernanza de la Unión Económica y Monetaria") es también una exigencia de Alemania, y obligará a los Estados firmantes a incluir en sus Constituciones la llamada "regla de oro", que impone mantener el déficit estructural anual por debajo del 0,5 % del PIB. Los países que no incluyan en sus Constituciones ese techo de gasto podrán ser denunciados ante el Tribunal de Justicia de la UE por cualquier otro de los Estados miembros. Carlos Marx decía que los gobiernos, en la era industrial, no eran más que los consejos de administración de la burguesía. Hoy podríamos decir que, en la Europa "austeritaria" de Ángela Merkel, los Gobiernos se están convirtiendo en los consejos de administración de los mercados. ¿Hasta cuándo?

- (1) El País. Madrid. 21 de febrero de 2012.#
- (2) El Eurogrupo coordina y supervisa las políticas y estrategias económicas comunes de los Estados de la zona euro (eurozona). Una vez al mes congrega a los ministros de Economía y Finanzas de esos Estados.
- (3) Entrevista al semanario alemán Focus, 4 de julio de 2011.
- (4) Declaración a la radio pública alemana Deutschlandfunk, 1 de septiembre de 2011.
- (5) Léase Rafael Poch, "Un documento alemán pide un comisario para Grecia", La Vanguardia, Barcelona, 28 de enero de 2012.

Selección en Internet: Aida Mirabal García

REBELIÓN (Versión digital) 15 de marzo de 2012

ESPAÑA

WASHINGTON PIERDE LAS GUERRAS PERO SUFREN LOS PUEBLOS

Ángel Guerra Cabrera

Estados Unidos exhibe una ostensible incapacidad para ocupar, mantener el orden y vencer la resistencia de los pueblos que invade. Invasiones injustas, inmorales e ilegales, siempre arropadas en la mentira antes y después de producirse. Por ejemplo, las industrias culturales del imperio han hecho todo lo posible para que las nuevas generaciones olviden o reciban una imagen falsa de la humillante derrota sufrida en Vietnam. Para quienes lo vimos en vivo en la tele son inolvidables los últimos helicópteros gringos volando desde Saigón hacia los portaaviones, con ramilletes de estadounidenses en pánico colgando de los patines de aterrizaje. Recientemente los pulpos mediáticos han tendido una cortina de humo a la vergonzosa retirada de Irak, donde Washington tuvo que renunciar a su exigencia de dejar indefinidamente estacionado un contingente militar pues el gobierno de Bagdad –de cordial relación con Teherán, por cierto- se negó a concederle inmunidad en los tribunales iraquíes a sus integrantes.

Ahora, la masacre de 16 civiles en la provincia de Kandahar, Afganistán, supuestamente por un sargento enajenado del Ejército de Estados Unidos, reafirma la derrota moral, política y, por consiguiente, militar, de la superpotencia en el país asiático. No están claras las circunstancias del incidente ni coincide la versión del lobo solitario de los ocupantes con la de residentes en las tres aldeas donde vivían las víctimas y autoridades afganas, que insisten en que más soldados estadounidenses participaron en los hechos. Sea como sea, después de esto y de los continuos agravios a los afganos -el anterior fue la quema de ejemplares del Corán en una base yangui- a Washington no le queda más que adelantar los plazos para la retirada. Ya no puede confiar en sus

contrapartes afganas y hasta el Parlamento ha dicho que "colmaron su paciencia" y acordó exigir que los culpables sean juzgados por un tribunal afgano. Hace tiempo tuvo que renunciar a la idea de derrotar a los talibanes y admitir que para retirarse y salvar la cara tenía que negociar con ellos, que es lo que viene haciendo. Ni hablar de la cacareada "reconstrucción" con la que, ¡cómo no!, varias corporaciones han ganado millonadas pero los afganos no ven más que una economía sostenida por el auge del narcotráfico, un país devastado, con ciudades en ruinas sin los más elementales servicios públicos, ausencia casi absoluta de infraestructura y decenas de miles de civiles muertos. Por no hablar de las promesas de democratización y reconocimiento de los derechos de las mujeres. Afortunadamente cada vez son menos los que creen que Estados Unidos sea modelo de democracia y derechos humanos, y muchos menos los que aceptan que estos pueden imponerse por la fuerza de las armas.

Lenin tenía toda la razón al afirmar que el imperialismo necesita generar constantemente guerras de rapiña. Muchas cosas han cambiado desde entonces pero permanecen esencias como esa. Ahora más acentuadas debido a la avidez compulsiva por el petróleo y otras materias primas y la codicia por los yacimientos de agua, que han llevado al paroxismo la agresividad del imperialismo estadounidense. Si no fuera así, sería inexplicable que después de los desastres en Afganistán e Irak, se disponga, junto a Israel, a atacar nada menos que a Irán. Un hueso muy duro de roer, imposible de reducir con armas convencionales. De ser bombardeadas sus instalaciones nucleares pacificas y hasta de sentirse más gravemente amenazado, Teherán seguramente responderá muy duro, incluyendo el cierre del estrecho de Ormuz, yugular por donde fluye un vital río de petróleo al mercado mundial. La gran incógnita es qué hará Estados Unidos ante un rival al que sólo puede destruir con armas nucleares, y si las usara qué harán Rusia, India, Paquistán y China, todas potencias atómicas vecinas. Visto así se comprenden perfectamente las intensas gestiones diplomáticas de Moscú y Pekín en pro de una solución política en Siria —aliado fundamental de Irán- y su doble veto para impedir la intervención extranjera donde Washington arma e infiltra terroristas y aplica un plan de "cambio de régimen".

Volviendo a Afganistán, a lo más que puede aspirar Obama ahora es a salir de allí rápido sin que parezca una estampida. Con la esperanza de que antes de las elecciones de noviembre no se complique la situación hasta obligarlo a una retirada precipitada y la entrega del poder a los talibanes sin más trámites.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

POR NELSON ACOSTA

LA HABANA, 15 MAR (REUTERS) - Cuba fomenta la educación religiosa antes de la visita a la isla del Papa Benedicto XVI y tras medio siglo de ausencia en la formación, dijo un obispo de la Iglesia Católica, quien también celebró la apertura de las publicaciones oficiales a temas relativos a la fe, algo vedado en el pasado.

La educación es gratuita en Cuba y está en manos del Estado desde principios de la década de 1960, poco después de la revolución que llevó a Fidel Castro al poder. En ese momento, el Gobierno confiscó muchos colegios fundados y administrados por la Iglesia Católica.

"Después de 50 años de casi total ignorancia o no presencia con ningún tema religioso en las escuelas, es necesario reforzar ante la visita del Sumo Pontífice, Benedicto XVI, que nuestro pueblo tiene que conocer qué cosa es un Papa (...), cuál es el sentido de su ministerio", dijo monseñor Dionisio García en una entrevista el miércoles con REUTERS.

El Papa, de 84 años, visitará Cuba entre el 26 y el 28 de marzo en un viaje que coincide con las celebraciones por el 400 aniversario del hallazgo de la imagen de la Virgen de la Caridad del Cobre, considerado el ícono religioso más popular del país.

García, presidente de la Conferencia de Obispos Católicos de Cuba, elogió las publicaciones en las últimas semanas de los medios de prensa estatales sobre el Vaticano, el editorial dando la bienvenida al Papa y el mensaje difundido por el cardenal Jaime Ortega.

"Me parece que todas estas intervenciones como las que ahora están saliendo en el periódico Granma (oficial), cosa que no pasó con la visita de Juan Pablo II, van a contribuir a que los cubanos tengan una mayor cultura religiosa, sobre todo en lo que se refiere a la Iglesia Católica. Eso fue completamente vedado", destacó por teléfono.

El Vaticano ha respaldado las aspiraciones de la Iglesia cubana de reinsertarse en la sociedad en un papel educativo, una asignatura pendiente en la isla, a pesar de que el tema fue abordado por el fallecido Papa Juan Pablo II durante su histórico viaje en 1998.

La Iglesia cubana ha aplaudido un plan de más de 300 reformas emprendidas por el presidente del país, Raúl Castro, para modernizar el modelo socialista cubano.

"Creo que en los últimos meses ha habido un incremento de la comunicación, una mayor fluidez entre la Iglesia y el Gobierno.

El hecho de tener que preparar conjuntamente la visita del Papa ha hecho que las relaciones se estrechen en el sentido de hacer mejor las cosas", destacó.

Según la agenda papal, el mandatario Raúl Castro recibirá al Sumo Pontífice en Santiago de Cuba el 26 de marzo y se reunirá con él un día después en una audiencia privada.

LA HABANA, 15 MAR (EFE).- Catorce años después de la histórica visita de Juan Pablo II, el Papa Benedicto XVI llegará a una Cuba con Fidel Castro retirado, gobernada por su hermano Raúl, marcada por las reformas económicas y con la Iglesia católica en un nuevo rol protagonista como interlocutora del Estado.

Entre Karol Wojtyla y Joseph Ratzinger, Cuba ha permanecido como el único país comunista de América, aunque algunas cosas han cambiado, la más importante el relevo en la presidencia del país.

Cuba está lista para la segunda visita papal de su historia pero ya no será Fidel Castro quien reciba al pontífice a su llegada a la isla: lo hará su hermano Raúl, de 80 años, que sucedió al líder cubano cuando este enfermó gravemente en 2006 y que asumió definitivamente la presidencia dos años después.

Bajo el mandato de Raúl Castro, Cuba ha iniciado un proceso de "actualización" de su sistema socialista para evitar que la Revolución se hunda por la grave crisis económica que se remonta a la caída del bloque soviético en la década de los noventa.

En la isla que recibirá a Benedicto XVI se ha abierto un tímido resquicio a la iniciativa privada, se quiere desinflar el aparato estatal, se clama contra los "frankenstein" de la burocracia y la corrupción y se han relajado prohibiciones que durante décadas impidieron a los cubanos transacciones tan normales en otras partes del mundo como comprar o vender coches y viviendas.

Cuba sigue en la mira de las críticas internacionales en cuanto a la situación de los derechos humanos en la isla, donde la disidencia denuncia una sistemática falta de libertades y represión mientras el régimen acusa a los opositores internos de ser mercenarios al servicio de Estados Unidos y su "genocida" bloqueo contra la isla, que este año ha cumplido ya cincuenta años.

Con todo, Raúl Castro acometió un importante proceso de excarcelación de presos políticos en 2010 y lo hizo tras la mediación de la jerarquía católica de la isla, que ha adquirido desde entonces un inédito papel de interlocución con el Gobierno.

En 1998, la visita de Juan Pablo II y su mensaje para que "Cuba se abra al mundo y el mundo se abra a Cuba" marcó un hito en la historia del país y también el inicio de la aproximación entre la Iglesia católica y el Estado tras décadas de crisis, desencuentros y tensiones.

Tras el triunfo de la Revolución en 1959, fueron expulsados de Cuba 131 sacerdotes y casi 500 se fueron por "propia voluntad de la isla". En cuanto a las comunidades religiosas femeninas pasaron de 158 a 43: de 2.500 monjas quedaron 300, mientras que órdenes católicas masculinas descendieron de 87 a 17.

Mientras, el régimen castrista ya se había proclamado "socialista" y más tarde el Estado pasó a calificarse "ateo", hasta que en 1992 esa definición fue sustituida en la Constitución por la de "laico".

Con Raúl Castro, el acercamiento que se inició con Juan Pablo II se ha profundizado con un proceso de diálogo que además de la mediación otorgó a la Iglesia una renovada dimensión como facilitadora de espacios de diálogo con el estado pero también con representantes del exilio cubano o académicos cubanoamericanos.

No es casual que las autoridades católicas insistan en la reconciliación nacional como el gran desafío para el año de la visita papal y de los 400 años de la aparición de la imagen de la Caridad del Cobre, patrona de Cuba y conocida como la "virgen mambisa": todo un símbolo de unidad para los cubanos de dentro y fuera del país.

Que la Iglesia católica se ha hecho más visible en Cuba es algo notorio y dan fe ejemplos como la inauguración del nuevo edificio del principal seminario de la isla en un acto que presidió Raúl Castro o la primera peregrinación de la Virgen de la Caridad por toda la isla en más de medio siglo.

Según figura en la web del Ministerio de Relaciones Exteriores cubano -que ha abierto un sitio de internet especial para la visita del Papa- "las órdenes religiosas de ambos géneros son más numerosas actualmente que las existentes antes del triunfo de la Revolución".

Además la Iglesia católica posee publicaciones propias en un país donde todos los medios están controlados por el Estado.

Tras su paso por México, el Papa Benedicto XVI llegará a Santiago de Cuba el 26 de marzo donde será recibido por el presidente Raúl Castro y, tras un recorrido por la ciudad, pronunciará esa misma tarde una misa en la Plaza Antonio Maceo.

El día 27 visitará el Santuario de la Caridad del Cobre y volará hacia La Habana donde esa tarde se reunirá con el presidente Raúl Castro y su Gobierno.

El miércoles 28 pronunciará una misa al aire libre en la emblemática Plaza de la Revolución y ese mismo día por la tarde volverá a Roma.

No está previsto que el pontífice mantenga encuentro alguno con la disidencia, a pesar de que algunos grupos de la oposición lo reclaman como el caso de las Damas de Blanco o el periodista y psicólogo Guillermo Fariñas.

En recientes declaraciones a Efe, varios representantes de la disidencia expresaron su deseo de que el Papa sea durante su visita "la voz de los que no tienen voz en Cuba".

CIUDAD DEL VATICANO, 15 (ANSA) - El "deseo secreto" y la "esperanza" de los fieles locales, en relación a la visita del Papa Benedicto XVI, es que lleve a una mayor apertura económica y social, y a una verdadera reconciliación de los cubanos, dijo hoy el nuncio papal en la isla, monseñor Bruno Musaró, en una larga entrevista difundida por Radio Vaticana.

"En estos últimos años, con el nuevo presidente (Raúl Castro, NDR) aquí en Cuba hubo una apertura, sobre todo en el campo económico, y esto es algo que suscitó y sigue suscitando mucha esperanza entre los cubanos", dijo Musaró.

Para el diplomático vaticano "es una esperanza, en el sentido en que se espera que estas aperturas sigan adelante y se pueda llegar a un nivel de vida más sereno, un nivel de vida que le pueda dar a la gente la confianza necesaria para empeñarse en su trabajo, para el bien de toda la sociedad".

Es por ello que los cubanos, según monseñor Musaró, esperan que como sucedió con la histórica visita de Juan Pablo II a la isla en 1998, la presencia de su sucesor en Cuba ayude la sociedad cubana a abrirse aún más.

"Aquí nadie olvidó, y el gobierno mismo se alegra en recordarlo, lo que dijo Juan Pablo II, el eslogan que lanzó en el '98: 'que Cuba se abra al mundo y el mundo se abra a Cuba", agregó.

Para el diplomático vaticano, "este es, según pienso, el deseo secreto que nace de lo más profundo del corazón de todos los cubanos, pero sobre todo lo que se espera de la visita de Benedicto XVI es un proceso de reconciliación entre todos los cubanos"

"Este es el punto sobre el que más han insistido los obispos durante la peregrinación de la Virgen de la Caridad del Cobre, y es el punto sobre el cual están insistiendo ahora, en la preparación de la visita de Benedicto XVI", apuntó monseñor Musaró.

Durante la entrevista, el nuncio papal en La Habana habló asimismo del ateismo en Cuba (" cómo se puede hablar de un país ateo aquí, en América Latina?"), de la difusión en la isla de sectas protestantes ("al presentarse responden a las necesidades más urgentes de la gente") y de la tradición local de la santería.

POR ANDREA RODRIGUEZ

LA HABANA (AP)- El vocero de un grupo de disidentes que ocupó un templo en Cuba informó que no esperan ver personalmente al Papa Benedicto XVI durante su visita a la isla, pero sí que el Pontífice sea un mediador de sus demandas.

Fred Calderón, uno de los líderes de las 13 personas que el martes ingresaron a la capitalina Iglesia de la Virgen de la Caridad dijo a The Associated Press en entrevista telefónica que las demandas van desde acceso a la información a la instalación de un gobierno provisional en la isla.

"Queremos que él interceda por nosotros... que sea un mediador de nuestras demandas", señaló.

La iglesia permaneció semicerrada el miércoles y jueves. Las autoridades religiosas afirmaron que la ocupación es irrespetuosa y los disidentes son "irresponsables". Consideraron imprudente por parte de los activistas usar las parroquias como "trincheras" políticas.

Calderón hizo un recuento de los variados pedidos que tienen para que el Pontífice le haga al gobierno cubano a nombre de ellos, entre ellos libertad para presos políticos, derecho pleno a la propiedad privada, acceso a la información, que se eliminen los requisitos para que los cubanos viajen y la instalación de un gobierno provisional.

Otro disidente que permanecía afuera de la iglesia el miércoles, y a quien un sacerdote no dejó sumarse a sus correligionarios, dijo que esperaban ver personalmente al Papa. Calderón precisó que solo esperan la "mediación" pontificia.

Benedicto XVI llegará a Santiago procedente de México el 26 de marzo y concluirá su vista el 28 en La Habana, en cada una de las ciudades oficiará una misa.

La agenda del Pontífice, de 84 años de edad, no prevé encuentros con disidentes, miembros de otras religiones o personalidades fuera de la cúpula de gobierno.

"No vamos a salir", manifestó Calderón. "Nosotros no vemos a la Iglesia como una trinchera sino como un refugio", agregó en alusión a los duros calificativos la Iglesia.

Calderón informó además que habían sido visitado varias veces por monseñor Ramón Suárez Polcari, canciller del Arzobispado de La Habana, que les ofreció traer a un funcionario de gobierno para que hablen con ellos.

LA HABANA, 15 MAR (DPA) - Los 13 disidentes cubanos que ocupan desde el martes una iglesia en La Habana se negaron hoy a abandonar el templo, y sostuvieron que las autoridades cubanas impiden que se les

entreguen alimentos.

"Estamos pidiendo un diálogo con el gobierno", dijo a la agencia DPA en una conversación telefónica Vladimir Calderón, líder del grupo y director del ilegal Partido Republicano. Calderón es uno de los 13 opositores encerrados en la Basílica Menor de Nuestra Señora de la Caridad en el barrio de Centro Habana desde la tarde del martes.

Según Calderón, el interlocutor de la Iglesia que los ha visitado en el templo, monseñor Ramón Suárez Polcari, les aseguró que un "funcionario del Estado" se reuniría con ellos para oír sus peticiones. La visita todavía no se ha realizado, dijo.

Calderón enumeró asimismo una serie de demandas "de corte social" que su partido, de reciente creación y desconocido en la isla, presentó en una carta a la Iglesia con motivo de la próxima visita del papa Benedicto XVI.

La lista incluye el derecho a la libre expresión, la libertad de asociación y de movimiento para salir de la isla, sostuyo, así como de libre acceso a Internet.

El grupo también pide el regreso del presidente del partido, actualmente en el exilio. El Partido Comunista de Cuba es la única formación política autorizada en la isla. "Queremos que se permita la entrada de representantes de la oposición cubana", agregó Calderón.

El disidente, al frente del grupo en el que también hay cinco mujeres, rechazó asimismo las críticas emitidas el miércoles por la jerarquía eclesiástica, que los acusó de intentar perturbar la próxima visita de Benedicto XVI.

"Se nos ha tildado de irresponsables. Creo que no es así, porque las demandas son de corte social", sostuvo Calderón. "Pienso que el papel mediador de la Iglesia es importante", agregó.

El opositor, asimismo, negó que el grupo haya "ocupado" la iglesia y subrayó que se trata de un forma tradicional de buscar refugio en un "lugar seguro" contra acciones de represalia.

"Nos refugiamos en un lugar seguro para evadir las acciones represivas del gobierno", señaló. Según Calderón, la "policía política" cubana impide desde el mediodía del martes que se les entreguen alimentos.

"Desde ayer se nos cortó la alimentación, sólo tenemos agua", dijo, a la vez que subrayó que el grupo no abandonará el templo hasta reunirse con representantes del gobierno.

Las autoridades no han realizado un gran despliegue de seguridad en las afueras del templo, aunque hoy se podía ver a varias personas de civil apostadas en las cercanías. La Iglesia subrayó el miércoles que ha acordado con el gobierno su no intervención.

Calderón también negó que su grupo intente sabotear la visita del Papa, que estará en la isla entre el 26 y el 28 de marzo tras su paso por México.

"Lo que hemos hecho es aprovechar, como se hace en cualquier país, la visita del Papa para pedirle que haga de mediador", sostuvo.

La visita de Benedicto XVI a Cuba, la segunda de un pontífice católico a nación antillana, divide a la disidencia cubana. Mientras algunos apoyan la llegada del Papa y abogan por que éste se reúna con sectores opositores, otros la rechazan y acusan a Joseph Ratzinger de legitimar al régimen con su visita.

LA HABANA, 15 MAR 2012 (AFP) - Trece opositores que ocupan pacíficamente desde el martes un templo católico en La Habana para pedir que el papa Benedicto XVI interceda en sus demandas políticas durante su visita a Cuba, afirmaron este jueves que la Iglesia se negaba a proporcionarles alimentos.

"Los que permanecen en la iglesia aseguran la negativa de la misma de darle alimentos por orden del gobierno", dijo un portavoz de los activistas en un comunicado enviado a la AFP.

Las oficinas del templo mantenían este jueves en la mañana su actividad habitual de atención al público que pedía hora para bautizos, bajo la custodia discreta desde la calle de un grupo de agentes de civil, comprobó un periodista de la AFP.

En un hecho poco usual, la prensa oficial publicó este jueves un comunicado de la Iglesia Católica que rechazó, por "ilegítima e irresponsable", la ocupación de la Basílica Menor de Nuestra Señora de la Caridad, donde permanecen los 13 activistas del ilegal Partido Republicano de Cuba, un pequeño grupo opositor.

El Arzobispado de La Habana, que dirige el cardenal Jaime Ortega, aseguró el miércoles que las autoridades cubanas "se comprometieron a no actuar en modo alguno" contra los 13 ocupantes, ocho hombres y cinco mujeres.

Los dos periódicos nacionales cubanos, Granma y Juventud Rebelde, bajo control estatal como todos los medios de la isla, publicaron el comunicado del Arzobispado, en el que dice también que la ocupación busca crear "situaciones críticas" ante la visita del Papa a Cuba. del 26 al 28 de marzo.

"Se trata de una estrategia preparada y coordinada por grupos en varias regiones del país. No es un hecho fortuito, sino bien pensado y al parecer con el propósito de crear situaciones críticas a medida que se acerca la visita del Papa Benedicto XVI a Cuba", dijo el Arzobispado.

Desde la década de los 90, opositores y personas que buscan emigrar han ocupado embajadas y otras dependencias diplomáticas para presionar por sus demandas, pero hasta el presente no habían ingresado a templos.

POR CARLOS BATISTA

LA HABANA, 15 MAR 2012 (AFP) - Las Damas de Blanco y otros prominentes disidentes cubanos desaprobaron este jueves la ocupación de un templo católico de La Habana por parte de 13 opositores que buscan que el papa Benedicto XVI interceda en sus demandas políticas durante su visita a la isla a fines de mes.

"Respetamos el accionar de esas personas (...), pero no es la línea de las Damas de Blanco", dijo a la AFP la líder de este grupo opositor, Berta Soler, tras entregar en el Arzobispado de La Habana y en la Nunciatura Apostólica sendos discos compactos con su "testimonio" para que sea entregado al papa durante su visita, del 26 al 28 de marzo.

"Las Damas de Blanco vamos a las iglesias a orar y a estar cerca de Dios", añadió Soler.

Trece miembros del ilegal Partido Republicano de Cuba (PRC), una pequeña y desconocida organización opositora, ocupan desde el martes la Basílica Menor de Nuestra Señora de la Caridad, en la zona central de La Habana, acción rechazada públicamente la Iglesia por "ilegítima e irresponsable".

"Es una manera de lucha, no los conozco, pero les aconsejo que tengan cuidado con realizar algún tipo de provocación que pueda perjudicar la credibilidad de la oposición pacífica de Cuba", dijo telefónicamente desde Santa Clara (centro), el psicólogo opositor Guillermo Fariñas, Premio Sajarov 2010 del Parlamento Europeo, que ha realizado más de 20 huelgas de hambre para exigir demandas al gobierno comunista.

"No estamos de acuerdo con que se tomen instituciones religiosas, no es lugar adecuado para ese tipo de pronunciamiento", declaró por su parte el disidente José Daniel Ferrer desde Santiago de Cuba (sudeste), la otra ciudad que visitará Benedicto XVI, además de La Habana.

No obstante, Ferrer, un ex preso político que dirige la ilegal Unión Patriótica de Cuba, dijo a la AFP que detrás de esta protesta hay "también responsabilidad de la Iglesia, por descuidar su labor en defensa de los oprimidos".

La ex presa política Martha Beatriz Roque, una de las más radicales activistas de la disidencia en la isla, manifestó a la AFP su "desacuerdo con utilizar la Iglesia Católica con fines políticos en cualquier sentido".

Las oficinas del templo ocupado mantenían este jueves su labor normal, bajo la custodia discreta desde la calle de un grupo de agentes de civil, comprobó un periodista de la AFP.

En un hecho poco usual, la prensa oficial publicó este jueves un comunicado de la Iglesia que señala que la ocupación del templo busca crear "situaciones críticas" ante la visita del Papa.

Un portavoz del PRC dijo que la Iglesia se negaba a proporcionarles alimentos a los 13 activistas en el templo, ocho hombres y cinco mujeres.

"Los que permanecen en la iglesia aseguran la negativa de la misma de darle alimentos por orden del gobierno", dijo en un comunicado enviado a la AFP.

La Iglesia, que dijo el miércoles que las autoridades cubanas "se comprometieron a no actuar en modo alguno", criticó duramente la ocupación del templo.

"Se trata de una estrategia preparada y coordinada por grupos en varias regiones del país. No es un hecho fortuito, sino bien pensado y al parecer con el propósito de crear situaciones críticas a medida que se acerca la visita del Papa Benedicto XVI a Cuba", dijo el Arzobispado.

Según la Iglesia y la disidencia, el martes simultáneamente hubo ocupaciones breves de templos en las ciudades de Holguín, Tunas (este) y Pinar del Río (oeste).

Desde la década de los 90, opositores y personas que buscan emigrar han ocupado sedes diplomáticas para presionar por sus demandas, pero hasta el presente no habían ingresado a templos.

A principios de marzo, un portavoz del Arzobispado de La Habana advirtió que la Iglesia corría el "riesgo" de enfrentar presiones políticas ante la visita del Papa de sectores que quieren que impulse "cambios radicales" y de otros que desean que se "repliegue" a sus templos.

Las autoridades advirtieron esta semana que durante la visita papal "no se permitirán consignas políticas, ni carteles, ni mensajes audiovisuales de ningún tipo", según informó la radioemisora CMKC.

Benedicto XVI llegará a la isla procedente de México, para la primera visita papal al país tras la cumplida por Juan Pablo II en 1998, que marcó el fin de la era del hielo entre la Iglesia y el gobierno.

MIAMI, 15 MAR (DPA) - La visita que efectuarán cientos de peregrinos católicos a Cuba continuaba hoy originando debates en la comunidad cubana de Miami a dos semanas del viaje del papa Benedicto XVI a la isla, del 26 al 28 de marzo.

Alrededor de 300 personas viajarán al archipiélago caribeño en vuelos charters desde Fort Lauderdale el 24 de marzo y desde el aeropuerto de Miami el 25 y 27, de acuerdo con informaciones de la Arquidiócesis del sur de Florida, encargada de la organización del grupo.

"Viajamos en solidaridad con la iglesia en Cuba y a compartir con ellos este histórico evento", dijo a una emisora de radio el arzobispo Thomas Wenski, quien encabezará la peregrinación con motivo del Año Jubilar Mariano 2012 y por los 400 años del hallazgo de la imagen de la Virgen de la Caridad del Cobre en las aguas de la Bahía de Nipe, en el oriente del archipiélago.

Wenski reconoció que existen críticas dentro del exilio que insisten en que se trata de un viaje con fines turísticos y de "respaldo a la dictadura de los hermanos Castro".

"En esta comunidad siempre hay alguna crítica, no importa de qué lado se ponga uno", dijo Wenski, quien era obispo auxiliar en 1998, cuando la anterior visita de Juan Pablo II. "Muchos de los opuestos (a la peregrinación) hace 14 años después se arrepintieron".

Sylvia G. Iriondo, presidenta de la organización Madres y Mujeres anti-represión (M.A.R Por Cuba) criticó la posición de la Arquidiócesis y en particular de Wenski.

"Nuevamente enfrentamos las acciones de una jerarquía católica en Miami, representada por el Arzobispo Wenski, que se empeña en servir como agente de viaje y catalizador de la falsa proyección de normalidad en un país donde el poder permanece arbitrariamente en manos de un ilegítimo régimen comunista que continúa violando todos y cada uno de los derechos de los ciudadanos", dijo Iriondo en un comunicado.

Sin embargo, Marcelino Miyares, ex preso político y presidente del Partido Demócrata Cubano (PDC) precisó en el programa televisivo "A Mano Limpia", que sería parte de la comitiva si el gobierno cubano le concede autorización para ingresar en la isla.

"Es un evento histórico cuyo principal objetivo es efectuar la peregrinación a Santiago de Cuba con motivo del 400 aniversario de la Virgen de la Caridad", expresó Miyares. "Cuba será por esos días el centro de las noticias y la presencia de decenas de periodistas permitirá contribuir a acelerar el proceso de cambios en la isla".

QUITO (AP)- El presidente Rafael Correa puso en duda el jueves su asistencia a la próxima Cumbre de las Américas tras asegurar que no se debaten los problemas fundamentales para la región como el embargo de Estados Unidos a Cuba ni la ocupación británica de las Islas Malvinas.

En una conferencia de prensa durante una visita oficial a Turquía, Correa dijo que "tendremos que analizar si asistimos, si seguimos asistiendo a esa clase de cumbres donde no se tratan problemas fundamentales de nuestra América, sino decir lo políticamente correcto en función de lo establecido, para eso no nos vamos a prestar".

"¿Cuál es el problema? Esa cumbre no cuenta con Cuba, que es un estado americano... ¿Por qué no participa Cuba? Por un boicot de Estados Unidos", dijo según un audio difundido por la presidencia de Ecuador.

Aseveró que "no somos enemigos de ningún gobierno de hecho viví en Estados Unidos ... un país al que quiero mucho, pero actuamos en función de principios, a estas alturas de la historia de la humanidad, a este nivel de integración latinoamericana, que aceptemos el bloqueo de un país por parte de otro, nos parece escandaloso, por decir lo menos".

Correa manifestó que "sin el ánimo de ofender a mis colegas latinoamericanos y menos aún al presidente (colombiano) Juan Manuel Santos, a quien no queremos crearle ningún problema como anfitrión de esa cumbre, tenemos miedo que nuestros pueblos se cansen de que sus presidentes estén en cumbres y ellos en tantos abismos".

Destacó que en esas reuniones "no se tratan problemas fundamentales... de nuestra América, los dos ejemplos más relevantes de esos problemas: el bloqueo a Cuba que lleva 50 años y rompe todos los principios del derecho internaericano y del derecho internacional y la inadmisible, inaceptable colonización por parte de Inglaterra de las islas Malvinas... colonialismo en nuestra América, pero en pleno siglo 21".

Correa había invitado a los países de la Alternativa Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA) a que no asistan a la cumbre --que tendrá lugar el 14 y 15 de abril en Cartagena, Colombia-- en caso de que Cuba no fuera invitada. Tras ello, Santos viajó a La Habana para mediar en la situación, pero no obtuvo una respuesta positiva del gobierno cubano.

Estados Unidos también había advertido que si Cuba asiste, no iría a Cartagena.

WASHINGTON, **15 MAR (EFE).-** Colombia desea que todos los jefes de Estado y de Gobierno de los países invitados asistan a la Cumbre de las Américas, dijo hoy en Washington el coordinador colombiano de la reunión, Jaime Girón, después de que el presidente ecuatoriano, Rafael Correa, pusiera en duda su participación.

"El deseo del Gobierno de Colombia es tener a todos los países en la cumbre", explicó Girón a los periodistas en una conferencia en el centro de estudios Diálogo Interamericano en Washington.

Colombia, el país anfitrión de la cumbre que se realizará el 14 y 15 de abril en la ciudad caribeña de Cartagena, "confía en que todos los países puedan asistir", remarcó Girón.

Girón respondió así a las declaraciones de Correa, quien hoy señaló en Turquía, donde está en viaje oficial, que tiene que analizar si asiste a cumbres "clichés", donde según dijo no se tratan los problemas "fundamentales" de América Latina y sólo se busca "decir lo políticamente correcto".

"Sin el ánimo de ofender a mis colegas americanos y menos aún al presidente (de Colombia, Juan Manuel) Santos, al que no queremos causar ningún problema como anfitrión de esta cumbre, sí tenemos miedo de que nuestros pueblos se cansen que sus presidentes estén en cumbres y ellos en tantos abismos", comentó Correa.

El mandatario ecuatoriano también criticó el embargo económico de EE.UU. a Cuba, así como el "boicot" a su participación en la Cumbre de Cartagena.

El presidente Santos viajó la semana pasada a La Habana para comunicar a su par cubano, Raúl Castro, su decisión de no invitarle a la Cumbre de Cartagena debido a que no se pudo lograr un consenso entre los países participantes para hacerlo.

El único Gobierno que ha manifestado abiertamente su rechazo a invitar a Cuba a Cartagena es el de Estados Unidos, que considera que ese país caribeño no cumple con el requisito democrático que los participantes en las Cumbres de las Américas establecieron en 2001.

La inclusión de Cuba en futuras Cumbres de las Américas no está "formalmente" en la agenda de temas que se abordarán en Cartagena, indicó hoy Girón.

No obstante, ningún asunto está "prohibido" y tanto el tema de Cuba como otros "pueden surgir de aquí a la cumbre" para ser incluidos en la agenda, aclaró.

Además, según Girón, habrá un segmento de la cumbre en el que los presidentes dialogarán a solas, a puerta cerrada, sobre todos los temas que consideren.

BOGOTÁ, 15 MAR (NOTIMEX).- El Congreso colombiano calificó hoy como un "error" la supuesta decisión del presidente de Ecuador, Rafael Correa, de ausentarse de la VI Cumbre de las Américas de abril próximo, en Cartagena, por el veto de Estados Unidos a Cuba.

La presidenta del Comité de Asuntos Exteriores del Senado, Alexandra Moreno, dijo a la radioemisora Caracol que el mandatario ecuatoriano podría haber cumplido un gran papel en el foro, que "hoy pierde por su propia decisión".

"Yo lo lamento mucho porque él (Correa) es una persona muy activa en estas cumbres y este es un momento de oro para Colombia y para América Latina para hablar del tema de la legalización de la droga", apuntó.

Recordó que Colombia "ha tenido problemas en la frontera con Ecuador a causa de esas políticas antidrogas internacionales, como es la fumigación (de cultivos ilícitos)".

Según un canal de televisión ecuatoriano Correa descartó este jueves asistir a VI Cumbre de las Américas, que se realizará el 14 y 15 de abril próximo en el puerto caribeño de Cartagena, en rechazo al veto de Estados Unidos a la participación de Cuba en la cita hemisférica.

El mandatario ecuatoriano propuso semanas antes a los países de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA) condicionar su presencia en Cartagena a la participación de Cuba en el foro regional.

BOGOTÁ, 15 MAR (DPA) - El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, efectuará una corta visita a Colombia el próximo mes al final de la Cumbre de las Américas que se celebrará en la ciudad caribeña de Cartagena de Indias, anunció el jefe de Estado colombiano, Juan Manuel Santos.

El mandatario señaló que Obama no sólo confirmó que estará en la cumbre, que se realizará el 14 y 15 de abril, sino que el último día prolongará su presencia en Cartagena de Indias para tratar asuntos de interés bilateral y multilateral.

"No solamente viene sino que se va a quedar más tiempo. Viene a una visita bilateral con Colombia. Inicialmente iba llegar sábado y ahora se va a quedar sábado y domingo en Cartagena. Se van todos los presidentes y él se queda y tendremos una reunión Estados Unidos y Colombia toda la tarde el domingo", dijo Santos a un programa de entrevistas transmitido este miércoles en la noche en el canal Uno de la televisión pública.

Santos también reiteró que en su reciente visita a La Habana el presidente de Venezuela, Hugo Chávez, le dijo que asistirá a la cumbre en la medida que su salud de lo permita.

En la primera parte de la entrevista, transmitida el martes pasado, Santos comentó que en la cumbre expondrá el tema del resultado de la lucha contra el narcotráfico para que los gobernantes analicen alternativas hacia el futuro.

" Si seguimos como vamos, en 20 años dónde podemos estar? Si nos volvemos mucho más estrictos, es decir, si metemos a la cárcel a todo consumidor de droga en el mundo qué podría pasar? Si vamos al otro extremo, si legalizamos, qué podría pasar, cuánto cuesta, qué repercusiones o implicaciones tiene?", se preguntó Santos.

" Si nos vamos al intermedio, que es despenalizar el consumo pero seguir persiguiendo a los narcotraficantes; descriminalizar, cómo se puede descriminalizar, quitarle las utilidades que todas estas bandas criminales están percibiendo?", continuó el presidente.

Santos señaló que los países podrán tomar decisiones políticas cuando todas esas preguntas tengan respuestas y exista un consenso a nivel mundial.

"No voy a ser vocero de ninguna propuesta en particular.

Simplemente con muchos otros países acompañamos la iniciativa de discutir el tema. Y vamos a participar en forma muy activa en la discusión porque además somos uno de los países que más experiencia tiene y que más autoridad moral tiene sobre el tema. Pero yo no voy a ser ni vocero de una causa ni voy a ser el que va a llevar la bandera de alguna iniciativa", explicó.

WASHINGTON, 15 MAR (EFE).- El contratista estadounidense Alan Gross, encarcelado en Cuba desde diciembre de 2009, ha solicitado al Gobierno cubano permiso para viajar a EE.UU. dos semanas con el fin de visitar a su madre enferma, informó hoy su abogado.

El abogado Peter Kahn distribuyó en Washington una copia de la carta que a nombre de Gross envió al presidente cubano, Raúl Castro, el 7 de marzo, en la que le pide el permiso por razones humanitarias y le asegura que regresará a Cuba al cabo de las dos semanas.

"Nos dirigimos a usted directamente, sabiendo que tiene el poder de otorgar estas peticiones humanitarias, como lo ha hecho en el pasado, y con la esperanza de que extenderá un gesto humanitario no sólo a Alan sino también a su madre enferma", se señala en la carta.

El abogado solicita específicamente permiso para que Alan viaje dos semanas a EE.UU., ya que su madre, Evelyn, que el próximo 15 de abril cumplirá 90 años, no está en condiciones de viajar y probablemente tampoco llegue a celebrar otro cumpleaños.

La madre de Gross padece un cáncer inoperable en ambos pulmones, que le fue diagnosticado en 2011, y, según la misiva, "su último deseo es poder ver a su hijo una vez más".

"Alan regresará a Cuba a completar el resto de su sentencia tras su visita" a EE.UU., aseguró Kahn, quien se dirigió a Raúl Castro como un "hombre compasivo" que ha tenido gestos humanitarios con otros presos en el pasado.

Además del problema de su madre, Gross sufre por no ver a su hija Shira, de 26 años, a la que se le detectó en 2010 un cáncer de mama por el que fue sometida a quimioterapia y a una mastectomía doble.

El propio Gross, de 62 años, sufre de varios problemas de salud desde su detención el 3 de diciembre de 2009 y ha perdido más de 45 kilos en prisión.

Esta no es la primera vez que la familia y los abogados de Gross han solicitado permiso al Gobierno de Cuba para que viaje, pero hasta ahora sin éxito.

"En cada solicitud, Alan dio garantías al Gobierno de Cuba de que regresaría a completar los procedimientos penales en su contra. En efecto, las garantías de Alan fueron respaldadas por el Gobierno de EE.UU.", dijo hoy Kahn.

Agregó, como prueba, que esas garantías fueron ofrecidas por representantes del Departamento de Estado ante la Sección de Intereses Cubanos en Washington y que el propio Departamento del Tesoro aprobó un "permiso específico" a Alan para que pudiese regresar a la isla.

La solicitud de Gross es similar a la que, también por razones humanitarias, presentó recientemente al Gobierno de Estados Unidos René González, uno de "los cinco" cubanos condenados en este país por espionaje, que quiere viajar a Cuba para visitar a su hermano enfermo de cáncer.

Gross fue condenado en marzo de 2011 a 15 años de cárcel, acusado de participar en planes subversivos contra el Estado por distribuir tecnología de comunicaciones en la comunidad judía de la isla.

Entonces Gross, oriundo de Baltimore (Maryland), trabajaba para Development Alternatives (DAI), una empresa subcontratista de la Agencia Estadounidense para el Desarrollo Internacional (USAID, en inglés).

TEGUCIGALPA, 15 MAR (NOTIMEX).- Un grupo de 14 cubanos fueron capturados por entrar ilegalmente al país procedente de Nicaragua, informó hoy la Policía Nacional.

La detención se realizó la noche del miércoles en una comunidad rural del departamento de Choluteca, fronterizo con Nicaragua.

Los cubanos fueron puestos bajo la responsabilidad de la Dirección de Población y Política Migratoria, que definirá si les otorga permiso para permanecer en el país, mientras logran viajar a Estados Unidos, como es su obietivo.

Fueron identificados como Elaine Hernández Bautista, de 30 años, Sadira Yunet Carmonam (24), Magela Velásquez Aguilar (29), Rognys Manuel Santana Almarales (33) años, Frank Rondon Pino (28), Amaurys Gonzales (44) y Alexei Roberto Paige Vásquez.

También Fernando Flores Cardoso (35), Roberto Morfi Rodríguez (35), Alain Pineda Rangel (35), Fernando Toledo Gonzales (35), Angel Yoany Arredondo Rodríguez (29), Seliocha Paula Hernández (37) y Jorge Luis Feria Linares (35).

LUANDA, 15 MAR (PL) Las relaciones entre el Partido Comunista de Cuba (PCC) y el Movimiento Popular para la Liberación de Angola (MPLA) son excelentes, cimentadas en la lucha común, afirmó un representante de esa gobernante formación política.

El secretario del (MPLA) para las Relaciones Exteriores, Afonso Van Dúnem "Mbinda" realizó esas declaraciones durante una actividad oficial de despedida en las últimas horas al embajador cesante de Cuba en Luanda, Pedro Ross.

Angola y Cuba en los momentos más difíciles estuvieron siempre juntos, y precisamente este caluroso homenaje es muestra del cariño que siente el pueblo angoleño por la nación caribeña, su partido y su pueblo, refirió.

Tras expresar que el diplomático cubano es un embajador que llevamos en nuestro corazón como angoleños, Mbinda señaló que luego de la permanencia de Ross en este país africano por cinco años, los vínculos entre el MPLA y el PCC salen más fortalecidos.

El diplomático cubano dedicó el homenaje, organizado por el Comité provincial del MPLA en Luanda, a los internacionalistas cubanos caídos en combate en tierras angoleñas en defensa de la soberanía de esta nación africana.

LA HABANA, 15 MAR (XINHUA) --El gobierno cubano ratificó hoy su respaldo al derecho de la población palestina a establecer un Estado independiente con Jerusalén Oriental como capital.

En un comunicado distribuido a la prensa, la cancillería de Cuba indicó que la postura de la isla fue ratificada la víspera en La Habana durante un encuentro entre el director de África Norte y Medio Oriente del ministerio de Relaciones Exteriores, José Enríquez, y una delegación del Frente Popular para la Liberación de Palestina (FPLP). La representación palestina, encabezada por el miembro de su Buró Político, Marwan Al-Fahoum, se encuentra de visita en la nación caribeña por invitación del Comité Central del Partido Comunista de la isla.

En la reunión, Enríquez y la comitiva del FPLP intercambiaron criterios sobre la situación actual en Oriente Medio, con énfasis en la causa palestina y los recientes acontecimientos en la región.

Palestina reclama ante las Naciones Unidas el reconocimiento como un Estado independiente, dentro de las fronteras anteriores a la ocupación israelí de 1967.

LA HABANA, **14 MAR 2012 (AFP)** - Una delegación de alto nivel de Costa Rica llegó el miércoles a Cuba para realizar el "primer encuentro" sobre temas políticos y de cooperación con autoridades de la isla en más de tres décadas, informó el vicecanciller costarricense, Carlos Roverssi.

"Vamos a tener el primer encuentro bilateral de asuntos políticos y de cooperación Costa Rica-Cuba después de 34 años", declaró a la televisión cubana Roverssi a su llegada al aeropuerto internacional de La Habana, junto con el ministro costarricense de Medio Ambiente y Telecomunicaciones, René Castro.

Roverssi explicó que "parte de la visita es un encuentro histórico, pues Costa Rica entregará a la isla una pistola que usó el general Antonio Maceo, uno de los luchadores independentistas cubanos más destacas de la segunda mitad del siglo XIX, durante los años en que vivió en el país centroamericano.

Costa Rica fue el penúltimo país de América Latina en restablecer relaciones diplomáticas con Cuba, el 18 de marzo de 2009. Los nexos habían sido suspendidos en 1961 por presiones de Washington en medio de la Guerra Fría, luego del triunfo de la revolución encabeza por Fidel Castro.

EL último país latinoamericano en restablecer lazos con la isla fue El Salvador, en junio de 2009.

LA HABANA, 15 MAR (XINHUA) -- La XXX Feria Internacional de La Habana, Fihav-2012, el evento comercial de mayor concurrencia en Cuba, contará con un amplio programa de seminarios, conferencias y presentaciones, confirmaron hoy sus organizadores.

La vicepresidenta de la Cámara de Comercio de Cuba (CCC), Odalis Seijo, anunció que el pabellón cubano en la cita, programada del 4 al 10 de noviembre próximo en su sede tradicional de Expocuba, será algo más que una muestra de rubros con calidad exportable.

Añadió que se espera superar a la del pasado año, cuando concurrieron 3.600 expositores, de ellos unos 2.700 extranjeros, en representación de 1.500 firmas de 60 países.

En 2011 se ocupó un área de más de 18.000 metros cuadrados distribuidos en 22 pabellones.

La presidenta de la Cámara de Comercio de Cuba, Estrella Madrigal, exhortó al empresariado cubano a prepararse desde ahora con vistas a alcanzar "altos índices de calidad" en los productos y servicios que presentarán.

Agregó que Fihav-2012, considerada la mayor cita de su tipo en el Caribe, será el preámbulo propicio para celebrar en el año venidero el aniversario 50 de la CCC.

Creada en 1982 con sólo 88 hombres de negocios de tres países, Cuba, España y Panamá, esta Feria anual se ha convertido en un multifacético encuentro empresarial de compañías, productos y servicios.

LA HABANA, 15 MAR (XINHUA) -- La zafra azucarera cubana 2011-2012 presenta atrasos, debido a deficiencias en las reparaciones, falta de rigor y exceso en las interrupciones operativas, informó hoy un directivo del Grupo Empresarial de la Agroindustria Azucarera (Azcuba). En declaraciones difundidas en un noticiero televisivo, el jefe del Centro de Dirección de Azcuba, Osiris Quintero López, afirmó que "la marcha (de la zafra) no anda bien". Precisó, no obstante, que la producción de azúcar refinada avanza a "buen ritmo" y el costo de fabricación de la tonelada de azúcar se redujo en 2 por ciento.

La cosecha de caña de azúcar comenzó el primero de diciembre pasado y es la primera que se realiza después de la sustitución del Ministerio del Azúcar por el conglomerado estatal Azcuba.

Autoridades del ramo aseguraron entonces que existían condiciones favorables "como nunca antes" para enfrentar la zafra, y esperaban un crecimiento de la producción azucarera con un mejoramiento en los

rendimientos agrícolas y el empleo de nueva maquinaria.

Expertos locales consideran que para poder cumplir el plan, la molienda tendrá que extenderse hasta mayo, lo que sería costoso por las lluvias de verano y las posibles caídas de los rendimientos debido al clima cálido y húmedo.

En la pasada zafra, la producción de azúcar bordeó 1,4 millones de toneladas, superior al 1,2 millones de toneladas producidas en la cosecha anterior.

En la presente campaña se espera un crecimiento del 20 por ciento, en medio de la reestructuración emprendida por el presidente de Cuba, Raúl Castro, para impulsar eficiencia.

La actual capacidad industrial permite producir unos 4 millones de toneladas, según técnicos del sector.

Cuba consume entre 600.000 y 700.000 toneladas de azúcar al año y tiene un acuerdo con China para proveerle 400.000 toneladas.

LA HABANA, 15 MAR (XINHUA) -- Tres nuevas estaciones de arte rupestre fueron recién descubiertas en la Reserva Natural Imías, al sudeste de la provincia de Guantánamo, en el extremo Este de la isla, destacaron hoy los medios de la isla.

El hallazgo ocurrió durante una expedición conjunta de los grupos Pedro Borrás y Fernando Ortiz, ambos de la Sociedad Espeleológica de Cuba, y el Grupo Cubano de Investigaciones del Arte Rupestre (GCIAR), adjunto al Instituto de Antropología, del ministerio de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente.

Ahora suman seis las estaciones encontradas allí con abundancia en el uso del rojo, tonalidad muy escasa en el dibujo rupestre de la zona oriental del país.

A nivel nacional, la cifra de sitios de ese tipo de expresión cultural de los pueblos originarios de Cuba asciende a 285, y por provincias, la mayor cantidad se localiza en la provincia occidental de Matanzas, seguida de Guantánamo, y Pinar del Río, en el extremo Oeste de la mayor de las Antillas.

LA HABANA, 16 MAR 2012 (AFP) - Juan Francisco Puello, presidente de la Confederación Profesional de Béisbol del Caribe, y representantes de las Ligas del área, se reunirán el sábado en La Habana con directivos locales, para gestionar el regreso de Cuba a la Serie del Caribe, anunció este jueves el ejecutivo.

"La idea principal es tomar impresiones sobre la posibilidad de que Cuba pueda participar como invitada en la próxima Serie del Caribe" en Hermosillo, México, en 2013, declaró Puello desde Santo Domingo a la emisora cubana Radio Rebelde.

Confirmó que en la reunión estarán representantes de las ligas profesionales de República Dominicana, Venezuela, Puerto Rico y México y dijo que su arribo a La Habana será el viernes.

Recordó que con la idea de que Cuba "retomara el camino perdido" también viajó a La Habana junto a los presidentes de las ligas profesionales de la región en 1999, sin resultado positivo.

Cuba participó en la Serie desde su creación en 1949 hasta 1960, y ganó siete ediciones. El torneo se interrumpió en 1961, año en que Cuba abolió el deporte profesional, y la isla no regresó tras la reanudación en 1969.

Puello reconoció que para lograr el regreso de Cuba se necesita "una autorización" (de las Grandes Ligas del béisbol norteamericano) que ya han solicitado, así como el visto bueno de Cuba.

Aunque la Serie coincide con el campeonato cubano (febrero), valdría la pena "hacer un esfuerzo" para que la isla envíe una delegación a Hermosillo, acotó Puello.

Hace una semana, el diario digital Jit, órgano del Instituto Cubano de Deportes (INDER), calificó la Serie del Caribe de "moribunda y retrógrada", aunque afirmó que la visita de Puello tenía "en vilo a los seguidores" del béisbol en la isla.

"¿Valdría la pena detener cada febrero por espacio de 15 días o más el principal pasatiempo de los cubanos? ¿Estarían dispuestos los ejecutivos de la citada Confederación a variar su calendario?", cuestionó Jit.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 15 MAR (NOTIMEX).- El candidato presidencial opositor venezolano Henrique Capriles instaló hoy el Comando Tricolor Nacional, el cual encabezará su campaña electoral para las elecciones del 7 de octubre próximo.

"No vamos a responder insultos con insultos", dijo Capriles en rueda de prensa al referirse a los "insultos y groserías" que le lanzan sectores oficialistas, principalmente el Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV) que encabeza el presidente Hugo Chávez.

Sobre la salud del mandatario, quien desde hace tres semanas se recupera en Cuba de una operación a causa de una "reincidencia" del cáncer detectado en 2011, recalcó que espera que se recupere plenamente para que realice sano su campaña electoral.

"Yo no voy a entrar en el camino de la especulación. El candidato del PSUV que tenga larga vida para que con sus ojos vea la Venezuela que vamos a construir", dijo Capriles al señalar que es un mensaje negativo que el mandatario no se atienda con médicos de su país.

Capriles, de 39 años de edad, instó al oficialismo a "no hacer campaña sobre la amenaza y el miedo" y dijo que entre los empleados de la estatal Petróleos de Venezuela (PDVSA) "le meten miedo a la gente" que disiente con las ideas del gobierno.

"A este (gobierno) se le acabó el tiempo. Son 14 años y no pudo", dijo el candidato opositor al señalar que las misiones sociales creadas por la actual administración "no le pertenecen a un partido, le pertenecen a Venezuela".

Ante gobernadores y alcaldes de la oposición, Capriles instaló el Comando Tricolor Nacional, el cual será el encargado de realizar la campaña para las presidenciales de octubre próximo a partir del 1 de julio.

"Dejemos que el comando le hable a los venezolanos de paz y tranquilidad. Creemos que el trabajo en equipo siempre da mejores resultados", recalcó Capriles.

El candidato presidencial venezolano anunció un recorrido de mil 500 kilómetros por toda Venezuela, en una actividad "casa por casa" que iniciará el fin de semana próximo.

"Queremos que el autobús del progreso recorra toda Venezuela para incorporar a las personas que quieren un mejor futuro", dijo el líder opositor.

Destacó además que para ser "líder no necesariamente tienes que tener un cargo en un momento dado", tras lo cual acotó que "yo creo en el liderazgo regional y esto es un equipo donde a mi me toca ser el capitán".

WASHINGTON, 15 MAR (DPA) - El gobierno de Barack Obama espera poder "normalizar" del todo las relaciones con Bolivia con el intercambio de embajadores este mismo año, dijo hoy el encargado de negocios de la embajada norteamericana en La Paz, John Creamer.

Según explicó durante una charla sobre las relaciones con los países andinos en el centro de pensamiento de Washington Diálogo Interamericano, en la última alta reunión bilateral, el pasado febrero en La Paz, se "reiteró" el compromiso de "normalizar" las relaciones, algo que, agregó, "esperamos sea este año, si las condiciones políticas lo permiten".

Creamer se refería con ello no sólo a las relaciones con La Paz sino también al complicado proceso de confirmación de altos cargos del gobierno de Obama, sobre todo para América Latina, en un Congreso que ha bloqueado muchos de sus nombramientos en protesta por su política hacia la región.

Tal es el caso del embajador designado para Ecuador, Adam Namm, o incluso de la subsecretaria de Estado adjunta para el Hemisferio Occidental, Roberta Jacobson, cuyas confirmaciones son bloqueadas en el Senado en protesta por la política de Washington hacia Cuba y Nicaragua, entre otros.

Bolivia y Estados Unidos carecen de embajadores en sus respectivas capitales desde que el presidente boliviano, Evo Morales, expulsara en octubre de 2008 al delegado norteamericano en La Paz, Philp Goldberg, por presunta injerencia en temas políticos. La relación bilateral se tensó aún más cuando, poco después, puso fin al trabajo de la agencia antidroga estadounidense DEA en el país andino.

Sin embargo, el pasado noviembre ambos países suscribieron en Washington un "acuerdo marco" con el que pretenden relanzar sus relaciones.

Creamer destacó hoy la importancia de este documento como un "importante paso adelante".

"Obviamente no resuelve todas las diferencias entre los países, pero es importante porque establecimos la relación en base a unos principios claros", señaló al respecto.

QUITO, 15 MAR (DPA) - La marcha indígena que se propone llegar a Quito el 22 de marzo cumplió hoy siete días de caminata, protagonizando actos y adhesiones en su trayectoria, y con la exposición de 19 temas de exigencia al gobierno ecuatoriano.

El pasado 8 de marzo la marcha salió del sector amazónico y ha recorrido ya cinco provincias y espera aglutinar a miles de seguidores en su paso a la capital, según dijo Luis Hilaquiche, dirigente de la Confederación de Nacionalidades Indígenas del Ecuador (CONAIE), que organiza la protesta.

Hilaquiche asegura que la medida es hasta ahora exitosa "a pesar de que el gobierno realiza una gran campaña en contrario", calificándolos de golpistas y de estar apoyados por partidos de la oposición.

Los indígenas piden, entre los asuntos más importantes, negar la minería a gran escala y los megaproyectos eléctricos y su bandera es la aprobación de la Ley del Agua con beneficio a los territorios indígenas, puntos que están contenidos en una plataforma de 19 pedidos.

La marcha se ha realizado en términos pacíficos, controlados por elementos de la policía. Este gran conglomerado humano espera llegar a Quito para hacer sus planteamientos ante el gobierno y la Asamblea Nacional.

El presidente Rafael Correa dijo anteriormente que los marchantes son golpistas y "quieren desestabilizar al gobierno" e hizo un llamado a una "vigilia popular" para recibir a los indígenas en una contramanifestación en la capital ecuatoriana.

SANTIAGO DE CHILE (AP)- La policía reprimió el jueves a miles de estudiantes secundarios que intentaron marchar por la principal avenida de la ciudad para presionar por las demandas no satisfechas tras los siete meses de protestas que protagonizaron en 2011.

Los adolescentes fueron dispersados con gruesos chorros de agua que botaron a varias personas y gases lacrimógenos, en tanto que policías montados los persiguieron en la plaza Italia, lugar de concentración de las más diversas protestas en Santiago.

La policía entró en acción cuando algunos centenares de jóvenes sobrepasaron la barrera policial e intentaron caminar unas 12 cuadras por la Alameda, la avenida principal, hasta el Ministerio de Educación.

"El gobierno nos da una señal clara (de) que está intransigente, pero somos bastante fuertes, sabemos que somos poderosos, el gobierno nos tiene miedo, nos han golpeado y reprimido y con suerte nuestros compañeros tenían mochilas y lápices", declaró el líder estudiantil Maximiliano Salas, Salas dijo que entre 5.000 y 7.000 jóvenes participaron en la protesta.

La movilización fue convocada por la Asamblea Coordinadora de Estudiantes Secundarios, que sumaron a sus exigencias de una educación de calidad, gratuita y al fin de la dependencia de los colegios de las municipalidades, el rechazo a la cancelación de la matrícula que afecta a unos 100 estudiantes por participar en las manifestaciones del año pasado.

La mayoría de los estudiantes que quedaron sin matrículas estudiaban en escuelas de la elegante comuna de Providencia, cuyo alcalde Cristián Labbé --un coronel retirado que fue ministro del ex dictador Augusto Pinochet y perteneció a los servicios represivos-- se opuso a que siguieran en los colegios que tiene a su cargo.

Por la tarde habrá una segunda manifestación a la que se sumarían universitarios.

La manifestación no fue autorizada por la gobernación metropolitana porque los adolescentes no pidieron permiso con 48 horas de anticipación.

La represión se inició de un momento a otro, sin que mediara provocación de los jóvenes, muchos de los cuales vestían sus uniformes colegiales.

"La educación es sólo el comienzo", "Las ovejas que leen se ponen negras, rebeldes, pensantes, valientes... Las ovejas que no leen se ponen verdes, sumisas ante el poder", decían algunos de los carteles que cargaban los estudiantes en aparente alusión a la policía, cuyo uniforme es verde.

Los jóvenes que no lograron caminar por la Alameda ocuparon calles aledañas para intentar llegar al ministerio, ubicado a pocos metros del palacio presidencial. En una amplia avenida que corre paralela a un río que atraviesa la ciudad, jóvenes con el rostro cubierto levantaron varias barricadas, algunas prendidas fuego.

Las protestas de 2011 en más de una ocasión superaron las 120.000 personas y la mayor parte de las veces concluyeron con fuertes enfrentamientos entre la policía y encapuchados que atacaban a los efectivos con piedras y bombas incendiarias.

WASHINGTON, 15 MAR (REUTERS) - En la carrera por la nominación presidencial republicana ha habido una constante: cuando Mitt Romney realmente necesita que le vaya bien en un estado, él y sus aliados gastan dinero en publicidad y la mayoría está dirigida a atacar a sus rivales.

Las tácticas de grandes gastos de Romney relegaron a Newt Gingrich al cuarto lugar en las primarias de Iowa y lo ayudaron a ganar disputas clave en Nueva Hampshire, Florida, Nevada, Michigan y Ohio.

Ahora, el ex gobernador de Massachusetts y sus aliados han invertido casi 5 millones de dólares en el próximo gran premio en la carrera estado por estado por la nominación republicana: Illinois, cuya primaria tendrá lugar el martes.

La mayor parte del gasto será destinado a avisos para atacar al ex senador por Pensilvania Rick Santorum, en estos momentos el principal rival de Romney.

El comando del ex gobernador de Massachusetts, que gastó casi 19 millones de dólares en enero, ha desembolsado casi un millón de dólares en avisos por cable, radio y televisión mayormente en el área de Chicago, según un comprador republicano de medios que también hace seguimiento a la campaña publicitaria.

Pareciera que la primaria de Illinois también podría convertirse en el último ejemplo del gran impacto que los independientes "Súper Comités de Acción Política" ("Súper PACs", por su sigla en inglés) están teniendo en la campaña del 2012.

Restablecer Nuestro Futuro, un comité de acción política que respalda a Romney y que ha gastado más de 30 millones de dólares en avisos de campaña -atacando mayormente a Gingrich y Santorum-, informó haber dispuesto 3,7 millones de dólares en avisos anti-Santorum que han sido difundidos mayormente en el área de Chicago, dijo el comprador de medios.

Santorum y Gingrich, que han luchado para ser una alternativa más conservadora ante Romney, han contado con mucho menos financiamiento que él.

A fines de febrero, la campaña de Romney dijo que había recaudado casi 75 millones de dólares, mientras que la de Santorum afirmó que había recaudado alrededor de 16 millones de dólares.

La campaña de Gingrich no ha revelado su cifra de febrero, pero a fines de enero había recaudado poco más de 18 millones de dólares, según informes presentados a la Comisión Federal Electoral.

CAMPAÑAS MILLONARIAS

Las campañas están limitadas a donaciones de 2.500 dólares de parte de individuos durante la temporada de primarias y a otros 2.500 dólares para las elecciones del 6 de noviembre, cuando el nominado republicano enfrentará al presidente demócrata Barack Obama.

Los Súper PACs, en tanto, pueden recibir donaciones ilimitadas. Durante las primarias republicanas, unos pocos donantes muy acaudalados han fortalecido a los PACs que respaldan a Gingrich y Santorum, lo que les ha permitido defenderse cuando han sido atacados por Romney y sus aliados.

Illinois, el estado del que Obama es oriundo, es más moderado políticamente que los estados del sur, donde Romney ha luchado por atraer el apoyo de los conservadores. El estado también probablemente sea clave en las elecciones de noviembre.

Por eso, Romney ha convertido a Illinois en una prioridad y mantiene una leve ventaja sobre Santorum, según un reciente sondeo de opinión de Chicago Tribune WGN entre votantes en ese estado.

"El desafío (en Illinois) es que es un estado caro (para la propaganda), pero espero que (Santorum) no sólo tenga la posibilidad de ser competitivo ahí, sino que sea muy competitivo", dijo Stuart Roy, asesor del fondo por Santorum Red. White and Blue.

La campaña de Gingrich no ha tenido mucha presencia en los medios últimamente, una señal de que la campaña del ex presidente de la Cámara de Representantes podría estar quedándose sin dinero.

PARÍS, 15 MAR (EFE).- Las consecuencias económicas y sociales del deterioro del medio ambiente serán "colosales" y los costes que implicará la compensación de los daños causados muy elevados, según alertó hoy la Organización para al Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE).

Los daños que deben prevenirse, según un informe que publicó la OCDE, pueden convertirse en "irreversibles" y en 2050 puede haber serias dificultades para satisfacer las necesidades de la población mundial.

El secretario general de la OCDE, el mexicano Ángel Gurría, afirmó que "los recursos más ecológicos pueden ayudar a que los Gobierno ya hoy se enfrenten a esos desafíos apremiantes".

Y advirtió que las consecuencias de no actuar en el ámbito de la agricultura, con la aportación de métodos ecológicamente sostenibles, o en el suministro de energía, pueden perjudicar gravemente a la población mundial, que hacia 2050 alcanzará en torno a los 9.000 millones de personas.

En 2050, la demanda mundial de energía será un 80 % superior a la actual y más del 85 % de la misma estará vinculada al empleo de combustibles fósiles y la contaminación del aire urbano se convertirá en la mayor causa de mortalidad humana en ese horizonte.

Estas son algunas de las constataciones hechas por los autores del informe "Perspectivas ambientales de la OCDE hacia 2050", que la organización con sede en París anunció hoy.

Con el fin de evitar las dramáticas consecuencias que se comentan en el estudio, se recomiendan varias soluciones, entre las cuales Gurría destacó -en un comunicado de la OCDE- aprovechar los impuestos medioambientales y los planes de comercio de derechos de emisiones contaminantes.

Así se haría que contaminar fuera más costoso que la alternativa medioambiental, según el secretario general de la OCDE, quien recordó además que se debería valorar y poner precio adecuado a los recursos naturales, como el aire, el agua y la biodiversidad.

Además, se debería fomentar la innovación ecológica y hacer que los métodos de producción y consumo más contaminantes sean comparativamente más caros, mediante la aportación de financiación pública para actividades de investigación y desarrollo básicas.

EL CAIRO, 15 MAR (EFE).- Una delegación de congresistas de EEUU, encabezada por la líder de la minoría demócrata en la Cámara, Nancy Pelosi, instó hoy a las nuevas autoridades egipcias a satisfacer las demandas exigidas por el pueblo durante la revuelta que en febrero de 2011 propició el derrocamiento del presidente Hosni Mubarak.

Según la agencia de noticias estatal Mena, los legisladores se reunieron este jueves en El Cairo con el mariscal de campo, Mohamad Tantawi, jefe de la Junta Militar que gobierna el país desde la caída del dictador, con el que analizaron la situación regional y la salud de los lazos bilaterales.

De acuerdo con la fuente, durante el encuentro. Pelosi y Tantawi evaluaron el proceso de cambios que sacude el mundo árabe, la coyuntura internacional y el desarrollo de la cooperación económica mutua.

Egipto es, junto a Arabia Saudí, el principal aliado estratégico árabe en Oriente Medio de EEUU, país del que recibe cada año una ayuda militar cifrada en 1.300 millones de dólares.

La líder de la minoría demócrata en la Cámara y los cinco congresistas que le acompañan en el viaje, uno de ellos musulmán y otro de origen libanés, se reunieron también con diputados del recién renovado Parlamento egipcio, dominado por agrupaciones islamistas, radicales y moderadas.

En este marco, Pelosi alabó el proceso que llevó a la elección de la nueva Asamblea, que definió como unos "grandes comicios democráticos" durante una breve declaración a la prensa tras reunirse con el presidente del Parlamento egipcio, Mohamed Saad al Katatni.

La política estadounidense expresó, asimismo, su esperanza de que Egipto avance en todos los ámbitos para que el pueblo egipcio pueda ver así satisfechas sus ambiciones.

Igualmente, subrayó que su conversación con Al Katatni giró en torno a asuntos de seguridad, economía y democracia, que son de interés de EEUU y Egipto.

En el encuentro también participó el jefe de la Comisión de Relaciones Exteriores del Parlamento egipcio, Esam el Arian, destacado miembro, al igual que Al Katatni, del Partido Libertad y Justicia (PLJ), afín a los Hermanos Musulmanes.

El Arian señaló que su país "rechaza la intromisión extranjera en sus asuntos internos", en alusión a las presiones de Washington para que Egipto libere a varios trabajadores de ONG estadounidenses que han sido detenidos y procesados acusados de recibir financiación exterior sin el aval del Gobierno egipcio.

"La financiación de organizaciones no gubernamentales debe llevarse a cabo por los canales oficiales y en el marco de la ley", dijo el diputado, que también destacó que el Parlamento rechaza el apoyo estadounidense a Israel.

Según la agencia, el dirigente islamista indicó a Pelosi que "los pueblos árabes han confirmado que están preparados para la democracia y que la región no retrocederá jamás (hacia regímenes dictatoriales)".

KABUL, 15 MAR (REUTERS) - El presidente afgano, Hamid Karzai, pidió a las fuerzas de la OTAN que se retiren de las aldeas y se queden confinadas en las principales bases del país luego de una masacre de 16 civiles en manos de un soldado estadounidense, en un hecho que destacó la furia del Gobierno de Kabul por el ataque.

En un anuncio casi simultáneo, los insurgentes talibanes afganos informaron el jueves la suspensión de las conversaciones de paz con Estados Unidos por la "débil, errática y vaga" posición de Washington.

En un comunicado luego de reunirse en Kabul con el secretario de Defensa estadounidense, Leon Panetta, Karzai dijo que, como consecuencia de la masacre, "las fuerzas de seguridad internacionales tienen que retirarse de los puestos en pueblos afganos y regresar a bases (más grandes)".

El soldado acusado de perpetrar el tiroteo quedó encerrado en un pequeño complejo de fuerzas especiales similar a otros en el resto del país, que apuntalan la estrategia de la OTAN contra la insurgencia antes de la retirada de las tropas de combate occidentales a fines del 2014.

El ataque ha dañado las relaciones entre Afganistán y Estados Unidos y "deben hacerse todos los esfuerzos por evitar un incidente de este tipo en el futuro", dijo Karzai, advirtiendo que también afectó la confianza de los afganos en las fuerzas extranjeras.

Las muertes en la provincia de Kandahar el domingo pusieron en duda la estrategia occidental en Afganistán e intensificaron los reclamos para la retirada de las tropas extranjeras.

Diplomáticos estadounidenses estaban intentando ampliar las conversaciones exploratorias con los talibanes, que comenzaron clandestinamente en Alemania a fines del 2010, después de que los insurgentes ofrecieron abrir una oficina en Qatar.

"El Emirato Islámico ha decidido suspender todas las conversaciones con estadounidenses llevadas a cabo en Qatar desde (el jueves) hacia adelante hasta que los estadounidenses aclaren su postura sobre los temas de preocupación y muestren disposición a cumplir con sus promesas en lugar de perder tiempo", dijo el grupo en un comunicado.

Los talibanes también señalaron que las conversaciones con el Gobierno de Karzai eran inútiles y que no se había mantenido ningún contacto. Anteriormente el presidente había dicho que representantes afganos habían hablado con talibanes de rango medio.

IRRITACION EN KABUL

El jueves más temprano, un destacado comandante estadounidense defendió trasladar al soldado acusado a un centro de detención militar en Kuwait, diciendo que eso ayudaría a garantizar una investigación y un juicio adecuados.

Civiles y miembros del Parlamento afgano han demandado que el sargento de personal sea juzgado en Afganistán por la masacre, una de las peores en su tipo desde que las fuerzas afganas apoyadas por Estados Unidos derrocaron a los talibanes a fines del 2001.

Panetta, que visitó Kabul durante dos días para intentar aliviar las tensiones, discutió el tema con Karzai en su fortificado palacio, donde el líder afgano exigió un juicio transparente.

"Le aseguré en primer lugar que comparto su pesar por lo que ocurrió. Nuevamente le prometí que estamos procediendo con una investigación amplia aquí y que llevaremos a la justicia al individuo involucrado. El aceptó eso", dijo Panetta a periodistas antes de abandonar el país.

La visita de Panetta cobró un nuevo significado por las crecientes tensiones desde la masacre del fin de semana y la quema de copias del Corán en la principal base de la OTAN en Afganistán el mes pasado. Más de

30 personas murieron en los disturbios desatados por ese incidente en todo el país.

MOSCÚ, 15 MAR (DPA) - La secretaria de Estado estadounidense, Hillary Clinton, pidió a su homólogo ruso Serguei Lavrov que advierta a Irán en privado de que tiene "una última oportunidad" en el marco de la controversia por su programa nuclear si no quiere sufrir un ataque israelí, informa hoy el diario ruso "Kommersant".

Según el diario, que cita a un diplomático ruso de alto rango, Clinton hizo esas declaraciones durante un encuentro con Lavrov el martes en Nueva York.

Clinton le habría pedido al ministro ruso que entregara ese ultimátum a Irán, alegando que si Teherán no llega a un acuerdo con la comunidad internacional en el marco de las conversaciones planeadas en abril sobre inspecciones y otros aspectos de su programa nuclear, el ataque militar israelí será inevitable.

La inteligencia rusa constató que Israel ha comenzado los preparativos para una guerra contra Irán y que la participación de Estados Unidos sería también probable, según el diario. "Ya no es una cuestión de 'si', sino de 'cuándo'. Los ataques tendrán lugar antes de finales el año", añade el rotativo citando a diplomáticos rusos.

Funcionarios iraníes se reunirán con representantes de los cinco miembros permanentes del Consejo de Seguridad de la ONU (Rusia, Reino Unido, China, Estados Unidos) y Alemania en abril en Turquía, sin que haya fijada una fecha exacta. En la agenda estarán las inspecciones internacionales a instalaciones nucleares iraníes y posibles restricciones adicionales a Teherán para que no pueda desarrollar armas nucleares.

BEIRUT, 15 MAR (EFE).- El jefe del grupo chií libanés Hizbulá, jeque Hasan Nasralá, expresó hoy su preocupación por la posibilidad de que Siria se hunda en una guerra civil y advirtió que solo una solución política puede poner fin a la crisis política que desde hace un año desangra a ese país.

"Estamos preocupados por Siria debido a las amenazas de división, caos y los esfuerzos para debilitarla ya que (Siria es quien) respalda realmente a los movimientos de resistencia (contra Israel)", dijo Nasralá en una videoconferencia.

El clérigo, cuyo grupo lidera el actual gobierno libanés, reiteró su llamamiento a "evitar la confrontación armada y a trabajar en favor de una solución política, cuyos detalles conciernen solo a los sirios".

"No somos los libaneses quienes podemos trazar líneas rojas a los sirios cuando no logramos resolver nuestros propios problemas", agregó en alusión a las diferencias que existen entre las diferentes confesiones libanesas sobre la crisis en Siria.

En su opinión, los intentos para derrocar el régimen de Damasco han "fracasado", a pesar de las sanciones económicas y el envío de armamento a la oposición siria.

"Aquel que quiere destruir Siria y derrocar su régimen no será capaz de conseguirlo", subrayó Nasralá, quien dirigiéndose al pueblo sirio le instó a "abandonar las armas para que cese el derramamiento de sangre".

El conflicto sirio, que según la ONU ha causado más de 7.500 muertos, es motivo de división entre los libaneses que temen que la estabilidad en su país pueda verse afectada.

Además, el Gobierno liderado por Hizbulá no ha respaldado las resoluciones de condena a Damasco adoptadas por la Liga Árabe ni participado en la cumbre de "Amigos de Siria" celebrada en Túnez el pasado febrero.

Director: Juan Rivero Fuxá Editor: Carlos A. González Álvarez Sala Digital: Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Raquel Román Gambino Selección Internacional: Juan Rivero Fuxá

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 Email: panorama@cc.cu Imprenta: Alejo Carpentier Fundado el 24 de abril de 1961 Redacción: Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución